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¿Cómo describirían la gestión que llevan ade-
lante en la filial?
Patricio Orsini: Un detalle muy importante a 
mencionar es la cantidad de médicos y médicas 

que se han acercado, si lo comparamos con las gestiones 
anteriores. 

¿Cuáles son los principales reclamos de los médicos y 
médicas en el hospital? 
Blanca López: La mayoría de las consultas que recibi-
mos, excepto algunos casos individuales, son por la si-
tuación salarial; pero la verdad es que realmente en es-
ta gestión se ha logrado muchísimo. Todavía nos falta, 
por supuesto, pero la situación es muy difícil y el cami-
no recorrido ha sido muy importante. Se han conse-
guido aumentos y reconocimientos importantes, tanto 
para los residentes como para el personal de guardia y 
el de planta. Los colegas, en general, en esta filial están 
muy conformes.

“Trabajamos por y para los médicos 
y médicas”
Los dirigentes remarcan el constante trabajo gremial que realizan en el hospital. Además, 
destacan la unión de los colegas y el acompañamiento en cada uno de los reclamos in-
dividuales

GREMIALISMO Y COMPROMISO

¿Cómo es la relación con la central de la AMM?
Martín Mazzoglio y Nabar: Es muy fluida y eso nos fa-
cilita todo. Trabajamos codo a codo. La transparencia y la 
comunicación constante repercuten en un gran conoci-
miento de la labor de la AMM.

¿Qué logros destacarían de la gestión de la filial?
Mazzoglio y Nabar: Incrementamos notablemente el 
número de trámites de recertificación. Asimismo, tuvi-
mos una intervención muy notoria en la organización de 
las jornadas del hospital de 2024, en las que cuatrocien-
tos profesionales fueron parte de actividades atravesadas 
por la interdisciplinariedad. El Comité Organizador y el 
Científico estuvieron integrados por representantes de 
diferentes áreas y disciplinas. El encuentro contó con la 
colaboración del director, el subdirector, la AMM y des-
tacados especialistas de todos los ámbitos. También tra-
bajamos activamente en la colocación del Banco Rojo en 
la entrada de nuestro hospital, así como en la instalación 

Dres. Mazzoglio y Nabar, López y Orsini. “Hemos formado un grupo de trabajo muy sólido”
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POR LAS FILIALES

Finalmente, ¿cómo definirían a la filial del Alvear?
Mazzoglio y Nabar: Somos un grupo, no somos so-
lo individuos. Formamos un equipo muy sólido. Con-
cretamente, esta filial trabaja por y para los médicos 
y médicas.

del Banco de Neurodivergencia. Estos hechos fueron tra-
tados por nuestra Comisión Directiva y, además, se so-
metieron a votación en asamblea. 

Sobre el tema de la violencia, ¿tienen muchos casos? 
¿Cómo los afecta?
Orsini: Hemos tenido muchos episodios de violencia 
originados por familiares y pacientes. Es verdad que por 
ser un hospital de emergencias psiquiátricas, contamos 
con mayor prevalencia; pero una cosa es la descompen-
sación de pacientes, que es una cuestión clínica, y otra 
situación diferente es la violencia estructural y en este 
caso, la Guardia es el epicentro de mayor complejidad. 
Hemos conseguido contar con botones antipánico, sin 
embargo siempre es un tema muy complejo de abordar. 
Mazzoglio y Nabar: Tenemos el apoyo y el asesora-
miento de los abogados de la AMM, que siempre nos dan 
respuesta durante las veinticuatro horas del día.

¿Desde la filial interceden en todos los casos?
Orsini: Por supuesto y no solo para realizar la denuncia 
a la Policía y el acompañamiento jurídico; también inter-
cedemos frente al hospital y la ART. Brindamos conten-
ción inmediata al colega agredido. También, la visibiliza-
ción de los casos en las redes sociales de la AMM ayuda a 
lograr concientización.
López: Estamos tratando de formar un comité que abar-
que la violencia institucional, como así también la de gé-
nero y familiar. Desde la filial se hizo un destacada tarea 
en la Comisión de Género, tenemos colegas especializa-
dos en el tema, por ejemplo la Dra. Montserrat Ardolino.

¿Qué participación tienen en el día a día del hospital?
Mazzoglio y Nabar: Participamos muy activamente en 
las reuniones del CATA. Por otro lado, no teníamos un 
lugar físico y logramos, a través de la presentación de nu-
merosas notas y con un gran esfuerzo, un espacio equipa-
do. Eso es muy importante para poder reunirnos. Tam-
bién, conseguimos algo tan básico pero muy necesario 
como cortinas para los dormitorios de la Guardia. Ade-
más, tenemos una muy buena relación con los otros gre-
mios con mucha participación, apertura y diálogo. 

En capacitación, ¿qué trabajo llevan delante?
Orsini: Acá funcionan las cátedras de Salud Mental y Psi-
quiatría, el Internado Anual Rotatorio y la Carrera de Es-
pecialista de Psiquiatría. Además, en el IDHS de la AMM 
brindamos el curso Actualización en Problemática Mé-
dicolegal y contamos con una participación muy alta de 
colegas en los cursos que se brindan en el instituto.

“La relación con la 
central de la AMM  
es muy fluida”

ACTIVIDADES PROGRAMADAS
“Para este año tenemos previstos distintos eventos, en-
tre ellos un simposio que se realizó el 11 de abril durante 
el cual abordamos la seguridad del paciente con patolo-
gía mental con un comité formado recientemente. Del 
mismo modo, hemos proyectado un congreso de urgen-
cias, y se desarrollarán las jornadas anuales del hospital”, 
cuenta la Dra. Blanca López, secretaria de la filial. 

Dr. Patricio Orsini. El presidente de la filial destaca la importancia 
de la participación de los colegas
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